



Poniendo a México
en la misma sintonía

Análisis de S&P indican que nuevo sexenio iniciará con una banca sólida

KARLA PONCE | REPORTERA 07/06/2024

La calificadora S&P Global Ratings considera que la **presidenta electa Claudia Sheinbaum iniciará su mandato** con un **sistema financiero sólido**.

De acuerdo con su **más reciente análisis** sobre los **desafíos que enfrentará el siguiente gobierno**, los **fundamentales crediticios de los bancos** se mantienen fuertes.

A pesar de las altas tasas de interés, el sector bancario ha aumentado su cartera de crédito basándose en políticas conservadoras de otorgamiento de créditos. Esto se refleja en tasas moderadas de crecimiento del crédito, indicadores saludables de la calidad de activos y una sólida rentabilidad que han permitido a los bancos seguir fortaleciendo sus posiciones de capital”.

Destacó que el **sector bancario se beneficia de una liquidez sólida** y de una amplia base de depósitos de bajo costo.

En este sentido, destacó que **no se esperan cambios significativos en el sistema bancario**, en términos de la dinámica competitiva, una vez que **asuma el cargo el nuevo gobierno**.

Esperamos que los bancos comerciales sigan siendo el principal proveedor de crédito en el país (45% a 50% del préstamo total), y consideramos que los préstamos de estas entidades se expandirán entre 4% y 5%, en términos reales, en los próximos 12 a 18 meses”.

Bajo la nueva administración, **pronosticó que los bancos de desarrollo**, que proporcionan alrededor de 20% del crédito total en México, **si se incluyen los préstamos hipotecarios del Infonavit y Fovissste**, recuperen su fuerza y sirvan como palanca para el desarrollo económico del país. “En nuestra opinión, los bancos de desarrollo tendrán un papel clave en el financiamiento de las propuestas de inversión e infraestructura de Sheinbaum”. Dijo que estos acreedores prestarían sus servicios a sectores económicos que los **bancos comerciales** normalmente no atienden.

Una vez que estos sectores se desarrollen, los bancos comerciales podrían comenzar a otorgarles préstamos, con lo que se generaría un círculo virtuoso”, indicó en el documento denominado Nueva administración de México enfrenta viejos desafíos.

SE MODERAN LAS GANANCIAS

En el **primer trimestre del 2024**, los **bancos** que operan en México **ganaron 69 mil 334 millones de pesos**, en términos nominales, esta cifra es ligeramente menor a los 69 mil 935 millones obtenidos en igual periodo del 2023, de acuerdo con la **Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV)**.

En términos reales, una vez considerada la **inflación**, la reducción fue de 5.1 por ciento.

Este resultado se deriva de mayores ingresos por intereses cobrados, pero también un resultado menor por intermediación y un crecimiento en las estimaciones preventivas para riesgos crediticios.

La perspectiva es que las ganancias del sector se desacelerarán hacia adelante con la reducción de la tasa de referencia, lo que disminuirá el costo de financiamiento en el mediano plazo.

En marzo, el **Banco de México (Banxico)** inició los **recortes a la tasa de referencia**, que hoy se encuentra en 11.00%, pero la expectativa es que haya otras disminuciones en lo que resta del año.

De acuerdo con la más reciente **Encuesta Citibanamex de Expectativas**, este mes se reanudarán los recortes al referencial.

El consenso anticipa una tasa de referencia de 10.00% al cierre de 2024, con un rango que va de 9.25% a 10.75 por ciento.

En el primer trimestre de año, **BBVA México** siguió como el banco de mayores utilidades generadas, al sumar 22 mil 577 millones de pesos, ligeramente por debajo de los 22 mil 886 millones obtenidos en el mismo periodo de 2023.

A éste le siguieron Banorte con 10 mil 472 millones de pesos de ganancias y Santander con 6 mil 868 millones de pesos.